

УКАЗАТЕЛЬ СТАТЕЙ, ОПУБЛИКОВАННЫХ В 2018 году

ФИЛОЛОГИЧЕСКИЕ НАУКИ

Л. А. АБУКАЕВА (г. Йошкар-Ола, РФ). Концепт <i>йылме</i> 'язык' в языковой и обыденной картинах мира мари	3
Ю. Г. АНТОНОВ, С. В. ШЕЯНОВА, Е. А. ШАРОНОВА (г. Саранск, РФ). Мордовский сказочный эпос как средство этнокультурного образования и развития личности	1
Т. П. АРИСКИНА (г. Саранск, РФ). Сложные существительные сочинительного типа в эрзянском языке	2
О. Н. БАЖЕНОВА (г. Сыктывкар, РФ). Абстрактные существительные в поэзии И. А. Куратова	1
В. Б. БАКУЛА (г. Мурманск, РФ). Проблемы формирования литературного языка кольских саамов	3
Н. В. БЕЛЕНОВ (г. Самара, РФ). Географическая лексика торновского говора мокша-мордовского языка	4
Н. С. БРАТЧИКОВА (г. Москва, РФ). Старофинский язык и письменная литература Финляндии периода 1560–1640 гг.	4
Л. П. ВОДЯСОВА (г. Саранск, РФ). Тематический повтор как способ создания семантической целостности сложного синтаксического целого (на материале произведений К. Г. Абрамова)	2
Н. Н. ГЛУХОВА (г. Йошкар-Ола, РФ). Виды пространства в марийских заговорно-заклинательных текстах	4
А. П. ГУСЬКОВА (г. Москва, РФ). Грамматика венгерского речевого этикета (в учебных пособиях по венгерскому языку)	1
А. Д. КАКСИН (г. Абакан, РФ). К вопросу о системе модальных средств: частицы и именные слова (на материале казымского диалекта хантыйского языка)	4
Е. А. КАРТУШИНА (г. Москва, РФ). Прагматическая реальность финского английского (на материале социальной сети Твиттер)	3
Н. В. КОНДРАТЬЕВА, О. А. СТЕПАНОВА (г. Ижевск, РФ). Формирование общественно-политической лексики удмуртского языка как отражение процессов языкового строительства	2
Н. А. КУЛАКОВА, В. Ф. РОГОЖИНА (г. Саранск, РФ). Вариантность фразеологических единиц в мокшанском и русском языках (типологический анализ)	2
Ф. М. ЛЕЛЬХОВА (г. Ханты-Мансийск, РФ). Деривационная структура названий болезней в хантыйском языке	3
А. С. МИГУНОВА (г. Кочкурово, РФ). Словообразовательные средства выражения локативности в эрзянском и финском языках	3
Е. Н. МОРОЗОВА (г. Йошкар-Ола, РФ). Методы и приемы исследований фразеологического фонда марийского языка	3
М. В. МОСИН, Н. М. МОСИНА (г. Саранск, РФ). Особенности эволюции гласных первого слога финно-угорской основы слова в мордовских языках	3
Е. Н. МУХИНА, Т. Н. ПОТАПОВА (г. Ковылкино, РФ). Месторасположение обстоятельства в современных эрзянском и финском языках	3
Н. А. РАКИН (г. Сыктывкар, РФ). Эстонская литература на коми языке	1
А. П. РОДИОНОВА, С. В. НАГУРНАЯ (г. Петрозаводск, РФ). Людиковское наречие карельского языка: проблемы становления литературной нормы	2
И. Н. РЯБОВ, Г. В. РЯБОВА (г. Саранск, РФ). Использование зооморфизмов в презентации эмоций (на материале эрзянского языка)	2
С. А. САЖИНА (г. Сыктывкар, РФ). Указательные местоимения в языке кировских пермяков	2
О. В. ФИЛИПОВА (г. Саранск, РФ). Модели коммуникативного поведения в мордовских паремиях: лингвопрагматический и лингвокультурологический аспекты	1
Е. А. ЦЫПАНОВ (г. Сыктывкар, РФ). Суффиксоид <i>-лос</i> в составе пейоративной лексики коми языка	1

INDEX – 2018

PHILOLOGY

- L. A. ABUKAEVA (*Yoshkar-Ola, Russia*). The concept *jylme* ‘language’ in the language and ordinary world views of Mari 3
- I. G. ANTONOV, S. V. SHELANOVA, E. A. SHARONOVA (*Saransk, Russia*). Mordovian fairy tales as a means of ethno-cultural development of the personality 1
- T. P. ARISKINA (*Saransk, Russia*). Compound nouns of a coordinative type in the Erzya language 2
- O. N. BAZHENOVA (*Syktvykar, Russia*). The Abstract Nouns in the Poetry by Ivan Kuratov 1
- V. B. BAKULA (*Murmansk, Russia*). Problems of formation of literary language of the Kola Saami 3
- N. V. BELENOV (*Samara, Russia*). Geographical vocabulary of the Tornovsky dialect of Moksha-Mordovian language 4
- N. S. BRATCHIKOVA (*Moscow, Russia*). Old Finnish language and written Finnish literature in 1560–1640 4
- L. P. VODYASOVA (*Saransk, Russia*). Thematic repetition as a way to create semantic integrity of complex syntax whole (based on the works by K. G. Abramov) 2
- N. N. GLUKHOVA (*Yoshkar-Ola, Russia*). Types of space in Mari verbal charms 4
- A. P. GUSKOVA (*Moscow, Russia*). The grammar of the Hungarian language etiquette (in the Hungarian language textbooks) 1
- A. D. KAKSIN (*Abakan, Russia*). On the system of modals: particles and nominals (on the Kazymsky dialect of the Khanty language) 4
- E. A. KARTUSHINA (*Moscow, Russia*). Pragmatic Reality of Finglish (in Twitter Social Network) 3
- N. V. KONDRATIEVA, O. A. STEPANOVA (*Izhevsk, Russia*). Formation of the social and political vocabulary in the Udmurt language as a reflection of language construction 2
- N. A. KULAKOVA, V. F. ROGOZHINA (*Saransk, Russia*). Variance of phraseological units in the Moksha and Russian languages (typological analysis) 2
- F. M. LELKHOVA (*Khanty-Mansiysk, Russia*). Derivational structure of disease names in the Khanty language 3
- A. S. MIGUNOVA (*Kochkurovo, Russia*). Derivational means of expressing locativity in the Erzya and Finnish languages 3
- E. N. MOROZOVA (*Yoshkar-Ola, Russia*). Research methods and techniques of the phraseological stock studies in the Mari language 3
- M. V. MOSIN, N. M. MOSINA (*Saransk, Russia*). Features of the evolution of the vowels of the first syllable of Finno-Ugric stem in the Mordovian languages 3
- E. N. MUHINA, T. N. POTAPOVA (*Kovylkino, Russia*). The location of the adverbial modifier in the modern Erzya and Finnish languages 3
- N. A. RAKIN (*Syktvykar, Russia*). Estonian literature in the Komi language 1
- A. P. RODIONOVA, S. V. NAGURNAIA (*Petrozavodsk, Russia*). Ludic dialect: problems of creating of the literary norm 2
- I. N. RYABOV, G. V. RYABOVA (*Saransk, Russia*). Using zoomorphisms for the presentation of Emotions (a case study of the Erzya language) 2
- S. A. SAZHINA (*Syktvykar, Russia*). Demonstrative pronouns in the language of the Kirov Permians 2
- O. V. FILIPPOVA (*Saransk, Russia*). Models of communicative conduct in Mordovian paramias: linguo-pragmatic and lingvocultural aspects 1
- E. A. TSYPANOV (*Syktvykar, Russia*). Suffixoid *-poz* in the composition of peerative lexis of the Komi language 1

- И. В. БАХЛОВ, О. В. БАХЛОВА** (г. Саранск, РФ). Российско-венгерские отношения: этапы эволюции 1
- Н. Ф. БЕЛЯЕВА** (г. Саранск, РФ). Мокшанская сельская семья в контексте современных модернизационных процессов 1
- А. К. ГАГИЕВА** (г. Сыктывкар, РФ). Общественная благотворительность как сфера деятельности «местного общества» г. Усть-Сысольска во второй половине XIX в. 3
- В. В. КОЗИН, Т. И. КИРДЯШКИНА** (г. Саранск, РФ). Мониторинг посещаемости объектов этнического туризма в Республике Мордовия в 2017 г. 3
- Г. А. КОРНИШИНА** (г. Саранск, РФ). Этническая структура и особенности этнокультурного функционирования мордовского населения Ульяновской области 2
- О. И. КУЛАГИН** (г. Петрозаводск, РФ). Лесопромышленный комплекс как инструмент взаимодействия государства и финно-угорского региона: в поиске новых исследовательских подходов 3
- О. И. КУЛАГИН** (г. Петрозаводск, РФ). Роль лесопромышленного комплекса в развитии финно-угорских регионов России во второй половине XX в.: историографический аспект 4
- Р. Р. САДИКОВ, Р. А. АБДУЛХАЛИКОВ** (г. Уфа, РФ). Православие у мордвы Башкирии 2
- Ф. Г. САФИН, С. С. АЛЕКСЕЕНКО, А. И. ХАЛИУЛИНА** (г. Уфа, РФ). Национальные медиа как маркеры этноязыковой идентичности финно-угорских народов Башкортостана 4

КУЛЬТУРОЛОГИЯ

- М. В. ЛОГИНОВА, М. В. ЛУНИНА** (г. Саранск, РФ). Амбивалентность праздничной культуры (на примере свадебного обряда мордовского этноса) 1
- О. Г. БЕЛОМОЕВА, Т. В. КЛИМКИНА** (г. Саранск, РФ). Особенности развития отечественной культовой архитектуры на рубеже XX–XXI вв. (на примере России и Мордовии) 2
- Н. И. БОЯРКИН** (г. Саранск, РФ). Михаил Александрович Лобанов: служение науке 3
- Л. Б. БОЯРКИНА** (г. Саранск, РФ). О некоторых теоретических подходах к изучению ареальных особенностей традиционного мордовского многоголосия 2
- Е. М. ГАВИНА, М. А. ЖУЛИНА, Л. В. СОТОВА, М. И. ФИРСТОВ** (г. Саранск, РФ). Туристский маршрут «Зов Торамы» как инструмент развития этнического туризма в Республике Мордовия 4
- Т. В. КЛИМКИНА** (г. Саранск, РФ). Современная храмовая архитектура и монументальная живопись: вопросы синтеза (на примере России и Республики Мордовия) 4
- Э. М. КОЛЧЕВА** (г. Йошкар-Ола, РФ). Ландшафтный архетип *поля/луга* в марийском изобразительном искусстве 1950–1980-х гг. 3
- А. Н. ПАВЛОВА** (г. Йошкар-Ола, РФ). Шаманские элементы в марийском костюме 4
- К. М. РОМАНОВ** (г. Саранск, РФ). Репрезентация человека как субъекта и личности в культуре финно-угорских народов 4
- В. М. УМОРИНА** (г. Саранск, РФ). Финно-угорский скансен в России: культурный потенциал и туристический ресурс 1
- Г. Е. ШКАЛИНА** (г. Йошкар-Ола, РФ). Духовные основы культурного наследия народа мари 1

СОБЫТИЯ, ЛЮДИ, КНИГИ

- В. К. АБРАМОВ** (г. Саранск, РФ). Финно-угорская конференция в Эстонии 4
- Н. В. ГОРИНОВА** (г. Сыктывкар, Россия). Нёбдинса Виттор вновь на театральных подмостках 4
- С. П. ГУДКОВА** (г. Саранск, РФ). Характер развития современной русской поэзии Мордовии 2

HISTORICAL STUDIES

- I. V. BAKHLOV, O. V. BAKHLOVA (*Saransk, Russia*). Russian-Hungarian relations: the stages of evolution 1
- N. F. BELYAEVA (*Saransk, Russia*). Moksha rural household in modernization processes 1
- A. K. GAGIEVA (*Syktvyvkar, Russia*). Public charity as the activity of Ust-Sysolsk “local community” in the second half of XIX century 3
- V. V. KOZIN, T. I. KIRDIASHKINA (*Saransk, Russia*). Attendance monitoring of ethnic tourism objects in the Republic of Mordovia in 2017 3
- G. A. KORNISHINA (*Saransk, Russia*). Ethnic structure and features of ethno-cultural functioning of the Mordovian population in Ulyanovsk region 2
- O. I. KULAGIN (*Petrozavodsk, Russia*). Timber industrial complex as an instrument of interaction of the state and the Finno-Ugric region: in search of new research approaches 3
- O. I. KULAGIN (*Petrozavodsk, Russia*). The role of timber industry in the development of the Finno-Ugric regions of Russia in the second half of the XX century: historiographic aspect 4
- R. R. SADIKOV, R. A. ABDULKHALIKOV (*Ufa, Russia*). Orthodoxy of the Mordovians of Bashkiria 2
- F. G. SAFIN, S. S. ALEKSEENKO, A. I. KHALIULLINA (*Ufa, Russia*). National mass media as markers of ethnolinguistic identity of Finno-Ugric peoples in Bashkortostan 4

CULTURAL STUDIES

- M. V. LOGINOVA, M. V. LUNINA (*Saransk, Russia*). The ambivalence of festive culture (on the example of Mordovian ethnos) 1
- O. G. BELOMOEVA, T. V. KLIMKINA (*Saransk, Russia*). Features of development of Russian religious architecture at the turn of the 21st century (as for Russia and Mordovia) 2
- N. I. BOIARKIN (*Saransk, Russia*). Mikhail Aleksandrovich Lobanov: serving the science 3
- L. B. BOIARKINA (*Saransk, Russia*). On theoretical approaches to the study of areal features of the traditional Mordvian polyphony 2
- E. M. GAVINA, M. A. ZHULINA, L. V. SOTOVA, M. I. FIRSTOV (*Saransk, Russia*). Tour itinerary “The Call of Torama” for the development of ethnic tourism in the Republic of Mordovia 4
- T. V. KLIMKINA (*Saransk, Russia*). The Modern religious architecture and monumental painting: synthesis (on the example of Russia and the Republic of Mordovia) 4
- E. M. KOLCHEVA (*Yoshkar-Ola, Russia*). Landscape *field/meadow* archetype in the Mari art of the 1950s–1980s 3
- A. N. PAVLOVA (*Ioshkar-Ola, Russia*). Shaman elements in the Mari costume 4
- K. M. ROMANOV (*Saransk, Russia*). Representation of a human as a subject and personality in the culture of Finno-Ugric peoples 4
- V. M. UMORINA (*Saransk, Russia*). Finno-Ugric Skansen in Russia: cultural potential and tourist resource 1
- G. E. SHKALINA (*Ioshkar-Ola, Russia*). The Spiritual foundations of the cultural heritage of the Mari People 1

EVENTS, PEOPLE, BOOKS

- V. K. ABRAMOV (*Saransk, Russia*). Finno-ugric conference in Estonia 4
- N. V. GORINOVA (*Syktvyvkar, Russia*). Nebdinsa Vittor again on stage 4
- S. P. GUDKOVA (*Saransk, Russia*). The nature of the development of contemporary Russian poetry in Mordovia 2

УКАЗАТЕЛЬ

Ю. А. ЕЛИСЕЕВА (г. Саранск, РФ). Народные промыслы и ремесла Республики Мордовия: календарь событий	1
Л. В. КАЛАЧИНА (г. Саранск, РФ). Ювелирная красота руками женщины (к 130-летию со дня рождения Альмы Пиль)	2
Е. В. ОСТАПОВА (г. Сыктывкар, РФ). «Притяжение Севера: язык, литература, социум»	1
В. И. РОГАЧЕВ, А. С. ЛУЗГИН (г. Саранск, РФ). На земле предков	4
В. И. РОГАЧЕВ, А. С. ЛУЗГИН (г. Саранск, РФ). С чего начинается Родина?	1
В. И. РОГАЧЕВ, Н. И. ШВЕЧКОВА (г. Саранск, РФ). Книги – это реки, напоющие Вселенную...	2
Н. И. ФАБРИЧНОВА (с. Ичалки, РФ). Диалог культур состоялся!	3

Yu. A. ELISEYEVA (<i>Saransk, Russia</i>). Folk arts and crafts of Mordovia: calendar of events	<i>1</i>
L. V. KALACHINA (<i>Saransk, Russia</i>). Beauty of jewelry by woman's hands (130th birth anniversary of Alma Pil)	<i>2</i>
E. V. OSTAPOVA (<i>Syktvykar, Russia</i>). “The attraction of the North: language, literature, community”	<i>1</i>
V. I. ROGACHEV, A. S. LUZGIN (<i>Saransk, Russia</i>). Land of ancestors	<i>4</i>
V. I. ROGACHEV, A. S. LUZGIN (<i>Saransk, Russia</i>). Where does the homeland begin?	<i>1</i>
V. I. ROGACHEV, N. I. SHVECHKOVA (<i>Saransk, Russia</i>). Books are rivers nourishing the Universe...	<i>2</i>
N. I. FABRICHNOVA (<i>Ichalki, Russia</i>). Dialogue of cultures took place!	<i>3</i>
